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Tischtennisverband 
Rheinland/Rheinhessen e.V. 

 
KREISTAG ALZEY 

 
Sitzungsprotokoll  

 

 

 
Sitzung am 25.10.2022 Beginn 20:00 Uhr 

In online Ende 22:00 Uhr 

Versammlungsleiter Felix Heinemann Protokollführer Jens Koch 
 

Teilnehmer*innen: Siehe separate Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung  
2. Wahlen 
3. Informationen zur Wettspielordnung und den Spielbetrieb im Kreis  
4. Anträge 
5. Verschiedenes 

 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Anwesenden 
Felix Heinemann begrüßt alle anwesenden Teilnehmer*innen des Kreistages. 
Er stellt die fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit des Kreistages fest. 
Das Protokoll der heutigen Sitzung führt Jens Koch. 

 
2. Wahlen 

 
2.1. Wahl des Versammlungsleiters 

Da Felix Heinemann nicht als Kreisvorsitzender kandidieren wird, schlägt er vor die Aufgaben des 
Versammlungsleiters zu übernehmen. Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.  
 

2.2. Wahl des Kreisvorsitzenden 
Bereits im Vorfeld hatte sich Moritz Hahn bereiterklärt die Position des Kreisvorsitzenden zu 
übernehmen. Daher schlägt Felix Heinemann ihn zur Wahl vor. 
Moritz Hahn gibt vor der Wahl zu Protokoll, dass er die Wahl annehmen würde, jedoch auf Grund von 
beruflichen Verpflichtungen, das Amt nur bis Ende März 2023 ausführen wird. 
Im Folgenden diskutiert die Runde über mögliche Lösungen und die Aufgaben des Kreisvorsitzenden 
bzw. des Kreisvorstandes. Felix Heinemann verdeutlich, dass wenn im Kreis Alzey langfristig kein 
Kreisvorstand gefunden werden kann, es gegebenenfalls zu Zusammenlegungen von Kreisen kommen 
wird. Matthias Edinger fragt daraufhin, wie sich die Situation in den anderen Kreisen darstellt. Felix 
Heinemann antwortet, dass es neben dem Kreis Alzey in einem weiteren Kreis Probleme mit der 
Besetzung des Vorsitzenden gibt. Dieser Kreis hat jedoch noch weitere Kreismitarbeiter, die den 
laufenden Spielbetrieb betreuen. Die anderen Kreise haben die Positionen mehr oder weniger besetzt.  
Timo Schäfer könnte sich durchaus vorstellen, eine Position in einem zukünftigen Team zu 
übernehmen. Gerne würde er mehr über die Aufgaben und den Zeitaufwand der einzelnen Ämter 
erfahren. Matthias Edinger schlägt daraufhin einen virtuellen Stammtisch vor, bei dem ehemalige und 
aktuelle Funktionsträger über Ihre Erfahrungen berichten können. Dazu sollen alle Interessierte aus den 
Vereinen des Kreises eingeladen werden. Diese Idee findet großen Zuspruch. Im Anschluss an den 
heutigen Kreistag wird Jens Koch sich mit Matthias Edinger, Moritz Hahn, Jörg Bertram und weiteren 
Interessenten bezüglich eines Termines abstimmen. 
Weiterhin bleibt zur Wahl des Kreisvorsitzende Moritz Hahn der einzige Vorschlag. In der folgenden 
Abstimmung wird Moritz Hahn einstimmig, bei einer Enthaltung, zum Kreisvorsitzenden gewählt. Moritz 
Hahn nimmt die Wahl an. 
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2.3. Wahl des Kreisbeauftragten Erwachsenensport 
Felix Heinemann schlägt Wolfgang Hahn als Kreisbeauftragten Erwachsenensport vor. Dieser hatte in 
den vergangenen Wochen die Aufgaben schon kommissarisch übernommen. 
In der folgenden Abstimmung wird Wolfgang Hahn einstimmig, bei einer Enthaltung, zum 
Kreisbeauftragten Erwachsenensport gewählt. Wolfgang Hahn nimmt die Wahl an. 
Wolfgang Hahn bittet darum, dass eine andere Person den Kreis Alzey in der AG Mannschaftssport 
vertritt, da er selbst dieser AG vorsteht. Jörg Bertram erklärt sich bereit, dies zu übernehmen. 
 
 

2.4. Wahl des Kreisbeauftragter Jugend 
Leider konnte kein Kandidat*in für dieses Amt gefunden werden. Die weiteren Mitarbeiter des Kreises 
werden den Bereich Jugend mit übernehmen. 
 
 
 
 

3. Informationen zur Wettspielordnung und den Spielbetrieb im Kreis  
Wolfgang Hahn bedankt sich zunächst bei allen Spielleitern des Kreises für die geleistete Arbeit. Im 
Folgenden berichtet er über folgende Themen der Wettspielordnung: 
Spielverlegungen über Click-TT, Nachmeldungen von Spieler*innen über Click-TT, Heimrechttausch bei 
Nichtantreten in der Vorrunde, Umstellung von 4er auf 6er Mannschaften in den Verbandsligen und den 
Klassen des Kreises, Spielsysteme in den Verbandsligen, Reservestatus, Termine, sowie 
Auffüllregelungen und Sonderstartrechten in den Klassen des Kreises. 
 
 
 

4. Anträge 
 

4.1. Änderung der Mannschaftsstärke Kreisoberliga auf 4er Mannschaften zur Saison 2023/2024  
 
Die Abstimmung ergab folgendes Ergebnis: Ja: 21 Nein: 0  Enthaltungen: 0 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

4.2. Änderung des Spielsystems der Kreisoberliga zum Dietze-Paarkreuz-System 
 
Die Abstimmung ergab folgendes Ergebnis: Ja: 21 Nein: 0  Enthaltungen: 0 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

4.3. Spielende bei Siegpunkt des Dietze-Paarkreuz-System 
 
Die Abstimmung ergab folgendes Ergebnis: Ja: 21 Nein: 0  Enthaltungen: 0 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Da der Antrag 3a einstimmig angenommen wurde, zieht der TSV Gau-Odernheim, vertreten durch 
Moritz Hahn, den Antrag 3b zurück. 
 
 
 
 

5. Verschiedenes 
Ansgar Reichert fragt, inwieweit es geplant ist, dass die Spielsysteme verbandseinheitlich angepasst 
werden. Wolfgang Hahn antwortet, dass dies sicherlich wünschenswert wäre. Aktuell ist dies jedoch 
nicht geplant, zumal die Entscheidung des Spielsystems in der Hoheit der Kreise liegt. Diese könnten 
eine Änderung hin zum Bundessystem auf dem Kreistag verabschieden. 
 
Felix Heinemann informiert die Anwesenden, dass es zurzeit vermehrt zu Abmahnungen hinsichtlich 
Persönlichkeitsrechtsverletzungen in Verbindung mit Google Fonts kommt. Wir gehen davon aus, dass 
diese Ansprüche unberechtigt sind und es sich hier um eine Abmahnfalle handelt. Vereine, die ein 
solches Schreiben erhalten, können sich an das Versicherungsbüro der ARAG oder direkt an die 
Sportbünde Rheinland und Rheinhessen wenden. 
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Moritz Hahn fragt nach einer aktualisierten Adressliste der Vereine. Jens Koch antwortet, dass die 
Geschäftsstelle nuVerband als Grundlage nutzt und Moritz Hahn somit auf diese Adresse ebenfalls 
Zugriff hat. Moriz Hahn bittet die Vereine ihre Daten zu prüfen und gegebenenfalls zu aktualisieren. 
 
Roman Bürky bittet darum, dass mit der Einladung zum Virtuellen Stammtisch eine kurze 
Stellenbeschreibung der einzelnen Positionen mitgesendet wird, sodass Interessierte vorab einen 
Eindruck erhalten, was sie erwarten könnte. 
 
Timo Schäfer fragt, warum der RTTVR Vertretungsvollmachten vor den Kreistagen abfragt. 
Felix Heinemann antwortet, dass in der Vergangenheit Protest gegen Beschlüsse auf 
Mitgliederversammlungen anderer Verbände eingelegt wurde, da Personen abgestimmt hatten, die nicht 
Vertretungsberechtigt waren. Dies hätte unter Umständen auch Auswirkungen auf unseren Verbandstag, 
wenn beispielsweise die Delegierten nicht korrekt gewählt würden. Timo Schäfer schlägt vor, die 
Vertretungsvollmacht nicht nur für eine Sitzung zu erstellen, sondern den Vereinen eine Vorlage zur 
generellen Vollmacht der betroffenen Person zur Verfügung zu stellen. So könnte der 
Verwaltungsaufwand möglichst geringgehalten werden. Die Geschäftsstelle wird dies prüfen. 
 
Felix Heinemann und Moritz Hahn bedanken sich für die Aufmerksamkeit und schließen den Kreistag um 
22:00 Uhr. 
 
 
 Koblenz, 28.10.2022 

 
 

 
 
       gez. Felix Heinemann                              gez. Moritz Hahn  

 
 
             gez. Jens Koch 

 

       Sitzungsleiter                                           Kreisvorsitzender               Protokollführer  
 
 

  

 
          Verteiler:                      Nachrichtlich: 
          Vereine des Kreises        Hauptausschuss, Geschäftsstelle 


